

## Ecole les marronniers Lussat

Conseil d'école du 14/11/25

Présents : Mme Arnaud-Espalieu, Michaud, Faure-Lauradoux, Tissandier, Bourderionnet, Govaere, Bennegen, Andanson, , Leite M. Théas, Quérat, Soulis, Martin, Treins,

Excusés : M.Coupechoux(IEN), Mme Ravel

### 1 - Bilan de la rentrée :

Une rentrée calme avec l'arrivée d'une nouvelle collègue Maëlle Faure-Lauradoux et le maintien de Jessica Ravel en décharge de direction.

Présentation de Laurianne Leite , intervenant EPS et de son travail auprès des enfants.

Ouverture de la 5<sup>ème</sup> classe dans l'algéco avec le fonctionnement prévu.

Les effectifs sont de 98 enfants conforme aux prévisions excepté un départ imprévu. Aucune arrivée imprévue, fait rare depuis de nombreuses années.

Répartition :

PS/MS : 23 (11+12)      GS : 13      CP : 13

CE : 22 (12+10)      CM : 27 (13+14)

Nous avons eu le plaisir d'accueillir le jour de la rentrée le DASEN, M.Terrien ,son adjoint M.Douchet et notre IEN

M.Coupechoux, qui sont venus se rendre compte de la mise en place de la 5<sup>ème</sup> classe.

Le fonctionnement de cette classe s'est naturellement mis en place et fonctionne sereinement. Enfants et enseignants ont pris un rythme semblant convenir à tout le monde.

Pour rappel GS et CP dédoublé le matin, CE1 et CE2 les après-midis.

Mme Faure Lauradoux intervient sur des séquences de doublons d'enseignants (EPS et Musique) dans les classes de PS/MS et CM pour des travaux en groupes réduits en mathématiques.

Ainsi toutes les classes bénéficiés des échanges de service.

L'important volume de travail initial est complètement justifié par le succès du fonctionnement.

L'activité natation innovait cette année avec les classes de GS, CP et CE.

8 nouveaux parents ont passé l'agrément et participent à tour de rôle à l'encadrement des séances.

Un grand merci à eux pour leur disponibilité et la qualité de leur aide.

En revanche, les comportements incompatibles avec le fonctionnement et le règlement de l'école continuent à se multiplier.

(stationnements, absences de convenance, communications inadaptées aux enseignants)

## 2- Règlement de l'école

Quelques modifications ont été apportées.

Le nouveau règlement est adopté à l'unanimité.

Une version papier sera adressée à chaque famille en raison des changements ; on pourra toujours le retrouver sur le site de l'école..

## 3- Point de sécurité :

- Une alarme intempestive déclenchée par un enfant et un exercice incendie qui a été mené en collaboration avec les sapeurs-pompiers de St Beauzire ont permis de mettre en lumière certaines difficultés :
- Alarme non entendue dans l'algéco et à l'étage en présence d'enfants
- Mauvaise décision en présence de fumée
- Réarmement des alarmes

Mais aussi un bon comportement des enfants lors de l'évacuation.

- L'alarme anti intrusion qui doit être distincte de l'alarme incendie n'est toujours pas en place. Pour mémoire la demande a été faite en novembre 2023 et 2024. et un devis devait être demandé. L'électricien n'a pas envoyé le devis.
- Idem pour un portier vidéo car le directeur doit sortir de sa classe et laisser les enfants seuls en cas de sonnerie pour aller ouvrir. Pour mémoire demande évoquée avec promesse de devis en novembre 2023 et juin 2024

## 4- Evaluations nationales de rentrée

Evaluations nationales passées dans le pays entier de GS aux CM2 pour le 1<sup>er</sup> degré.

Une autre évaluation sera passée en janvier uniquement pour les CP.

cm2 : difficultés repérées en mémorisation des procédures et faits numériques, français peu de problèmes mis en évidence

Cm1 maths : difficultés sur la manipulation des nombres, français : bien meilleur avec peu de difficultés repérées

En résumé, un niveau convenable en maths et bon en français.

Ce2 : 2 enfants à besoin en mathématiques, des difficultés générales en compréhension de textes en français

Ce2 : 2 enfants à besoin en mathématiques, des difficultés générales en compréhension de textes en français

Ce1 : pas d'enfants en difficultés en français mais la moitié de la classe est à besoin en mathématiques. Cela sera repris en APC.

Cp : meilleurs résultats en maths qu'en français avec des cas fragiles en petits nombres et un seul en difficulté en français.. La phonologie est particulièrement étudiée dans les exercices.

## 5- Projections sur 2025/2026 :

La projection des effectifs nous indique à minima 91 élèves.

Les évènements de l'année dernière ayant empêché l'ouverture définitive de la 5ème classe, nous sommes dans la situation d'une ouverture provisoire.

Les conséquences :

- nous ne sommes pas prioritaires pour l'ouverture définitive même si nous conservons nos chances
- Notre collègue Maël ne sera pas avec nous l'année prochaine car nommée à titre provisoire et donc tout sera à reconstruire
- Un retour à 4 classes serait un vrai recul pédagogique et une perte de chance pour les enfants

Afin de pouvoir défendre la situation, où en est le processus de réhabilitation de l'ancien logement de fonction ?

Réponse mairie : une évaluation par un bureau d'étude mandaté est attendue, elle est espérée avant la fin d'année

Même si l'algéco donne satisfaction ce n'est tout de même pas une salle de classe.

## 6- Coopérative scolaire :

Dépenses : SACEM, cotisation OCCE obligatoire, divers achats pour les classes, ballons pour la cour.

Recettes : appel au don : 50 familles/ 76 ont contribué pour un total de 1595€ .

L'APE prend en compte beaucoup d'actions (spectacle, cadeaux de Noël) et finance des déplacements.

Solde : 3901.83

## 7- Projets de l'année :

Les classes vont participer à diverses sorties :

18/11 ps/ms spectacle à Pont du Château

5/12 ce et cm cours d'H2O à Clermont-Ferrand

Semaine avant les vacances : Visite du collège pour les CM2

27/01 toutes les classes iront Festival du Court-métrage à Riom. L'APE financera les bus.

Autres dates :

Le carnaval aura lieu normalement le vendredi 3 avril

Journée thématique PS/MS/GS/CP, date à déterminer

Festival Graines de Mai (dates non connues) en sortie d'école

Olympiades maternelles en avril

Triathlon envisagé pour les cm (RLV)

Fête de l'école le vendredi 26 juin pour un bal Tradamuse.

Les voyages de fin d'année ne sont pas encore fixés.

La participation aux activités USEP n'est malheureusement plus envisagée, faute de variété des propositions et des doutes sur la qualité de celles-ci.

Sortie faite au sommet de l'élevage pour les GS/CP le 9 octobre, sortie compliquée vu le monde et le peu d'adaptation du site pour les enfants. Malgré tout, les aspects animaux, engins ont fasciné les enfants.

#### **8- Fêtes de Noël :**

Spectacle de Noël offert par l'APE (Magie Sam) lundi 15 décembre

Chorale de Noël : vendredi 19 décembre 14h30

Passage du Père Noël à l'école le vendredi 19/12 le matin

#### **9- Point travaux et demandes :**

##### Effectués:

Installation et sécurisation des abords de l'algéco, protection à surveiller quant à leur usure.

Reprise intérieur de la maternelle (salle de motricité, sanitaires)

En cours : changement de meuble pour le bureau

Demandes :

Il sera impératif et urgent pour des raisons de sécurité de trouver une solution à l'écoulement d'eau du chauffage de l'algéco. Une flaque d'eau est permanente devant les sanitaires et va geler l'hiver.

Qu'en est-il de la demande changements des bureaux enseignants ?

Réponse mairie : ce sera vu au budget prochain

Une demande de prévoir le remplacement des ordinateurs de la valise informatique a été faite et réitérée depuis 2023. Pour rappel, ils datent de 2011.

La demande a-t-elle été envisagée ?

Réponse mairie : l'investissement était inscrit au budget 2025 et a été reprogrammé au budget 2026.

## 10- Questions diverses

Sur le site de l'école, un lien vers un site d'aide pour trouver un orthophoniste disponible est déposé depuis aujourd'hui.

Attention aux frais potentiellement demandés !

Les difficultés de stationnement persistent, avec de nouveaux véhicules garés de manière permanente. Un nouveau message serait souhaitable auprès des propriétaires.

Le Directeur renouvelle sa demande de formaliser un parking sur le terrain de boules, des parents y stationnent déjà et l'espace est recouvert d'herbe, signe que personne ne l'utilise.

APE : 15 membres cette année avec de nouveaux parents investis.

L'opération sacs isothermes a rapporté 565€ que l'APE reverse intégralement à la coopérative scolaire.

Les enseignants remercie l'APE pour tous les efforts qu'elle déploie pour fournir des moyens à l'école.

Le 2<sup>ème</sup> conseil d'école se fera immédiatement après les vacances de printemps, le 24 avril, compte-tenu des dates des élections.